

# EL CORREO DE MALLORCA.

DIARIO DE NOTICIAS Y AVISOS.

AÑO 3.

Miércoles 6 de marzo de 1861.

NÚM. 720.

## PUNTOS DE SUSCRICION.

Despacho de los vapores Jaime I y Jaime II.  
Id. de los vapores Mallorquin y Barcelones.  
Redaccion de este periódico.—Cuesta den Palet. 7

Sale el sol á las 6 horas y 27 minutos.  
Pónese á las 5 horas y 57 minutos.  
Sale la luna á las 2 h. y 46 m. de la mañana.  
Pónese á las 11 h. y 4 m. de la mañana.

## PRECIOS DE SUSCRICION EN ESTA PROVINCIA.

Un mes, 6 reales.  
Un número suelto 6 cuartos.  
Anuncios cada línea 3 cuartos.

## CORTES.

### CONGRESO.

Sesion celebrada el dia 5 de enero de 1861.

Abierta á las tres menos cuarto, se leyó el acta de la anterior, y quedó aprobada.

Se anunció que el señor marques de San Carlos presentaba al Congreso, á nombre de su autor, el señor Villanova, una memoria geognóstica de la provincia de Castellon.

Pasaron á la comision las peticiones presentadas en secretaría desde el sábado último.

Se leyó la siguiente

*Proposicion del señor Ugarte.*

«Se concede á Doña Catalina Abencia de Junquera, viuda del mariscal de campo don Marcelino Junquera y Velez, la pension anual de 8,000 reales vellon, bajo las reglas señaladas en el reglamento del Monte-pio militar.»

El Sr. Ugarte la defendió brevemente.

Consultado el Congreso, fué tomada en consideracion.

Se leyó la siguiente

*Proposicion del señor Mendez Vigo.*

«Se concede á D.<sup>a</sup> Rosa Milans del Bosch, hija del teniente general don Francisco, la pension anual de 10,000 rs. vn. con sujecion á lo prescrito en los reglamentos de Monte-pio militar.»

### ORDEN DEL DIA.

#### Peticiones.

Se aprobaron sin discusion los dictámenes sobre las señaladas con los números 61 y siguientes hasta el 64.

Se leyó el relativo á la peticion número 65, que decía así:

«Doña Vicenta Hernandez solicita una pension por haber servido en clase de soldado en el regimiento de lanceros de Castilla durante la guerra de la Independencia, en la que sentó plaza de voluntario al lado de su esposo D. Francisco Martin, abanderado de dicho regimiento, y permaneció constante hasta que murió gloriosamente en el puente de Salamanca, retirándose entonces del servicio sin premio ni remuneracion ninguna.»

La comision propone que pase al Sr. ministro de Guerra.

Después de unas breves palabras del señor D. Carlos Latorre, quedó aprobado el dictamen.

Se leyó el relativo á la peticion número 66 que decía así:

«Doña María del Carmen de Castells y Bassets, viuda del comandante graduado, capitán del regimiento infantería de Luchana don Antonio Manresa, muerto del cólera en Cartagena, solicita que el Congreso, declarando á la misma y á sus hijos comprendidos en la disposicion de la ley de 8 de julio último, les conceda la pension de 5,418 rs. vn. anuales, ó cuando así no se estime, señalarla una extraordinaria que, unida á la que ya disfruta, equivalga á la señalada en la tarifa número 2.<sup>o</sup> que acompaña á aquella ley.»

La comision es de dictámen que no ha lugar á deliberar.

Consultado el Congreso, y después de una breve discusion entre los señores Madoz, Escobar y Latorre (D. Carlos), se aprobó el dictámen con una modificacion.

Se leyó el relativo á la peticion número 67.

El Sr. Polanco: Considero esta cuestion de tanta importancia, que me atrevo á rogar al gobierno que se sirva publicar los antecedentes, noticias y documentos que existan sobre ella; publicados que sean, es la ocasion de abordarla de frente.

El señor ministro de la Gobernacion: El gobierno, que desea que la opinion se ilustre sobre esta cuestion, no tiene inconveniente en que se publiquen los informes de los ingenieros civiles y militares que la han examinado, y los publicará en la Gaceta.

El señor Burriel: Ruego al gobierno que toda vez que hay en el ministerio de Fomento estudios de un ferro-carril de Zaragoza, por Huesca á Tarbes, se sirva publicar tambien los datos relativos á él, porque así se ilustraría la opinion, y se vería cual era el trazado mas conveniente, mas corto y mas seguro.

Continuando la discusion de la ley hipotecaria, el señor García Torres habla en contra de la totalidad, fijándose principalmente en los inconvenientes que van á ofrecer en la práctica los artículos 247 y 390.

El señor Auriol, como de la comision, contesta á las observaciones del Sr. García, y cree que lo que el Tesoro puede perder por lo prevenido en los artículos citados, podrá ganar, atendiendo á que la mayor parte de los propietarios querrán aprovecharse de las ventajas de esta ley.

El señor Ortiz de Zárate se opone á la totalidad manifestando que en todo debe procederse con orden, tanto mas tratándose de Códigos, de los cuales los primeros que deben ponerse en práctica son el civil y criminal, el de organizacion de tribunales, el de procedimientos, y por último la ley hipotecaria.

Pasadas las horas de reglamento, el vicepresidente, señor Ballesteros, dice al señor Ortiz de Zárate que puede continuar el lunes en el uso de la palabra, y suspendido este debate, se levanta la sesion.

Eran las seis y media.

## SECCION DE NOTICIAS.

### NACIONAL.

Madrid 27 de febrero.

En Tetuan se proyectan y llevan á cabo instantáneamente obras de embellecimiento que van trasformando completamente á aquella ciudad. A pesar de las distintas razas y creencias de sus habitantes, todos viven en la mas perfecta armonia merced al tacto y los desvelos de las autoridades españolas. El nuevo gobernador Sr. Tagle, ha perfeccionado el cuerpo de vigilancia, aumentando su numerario, y dándole un reglamento cuyas bases están

perfectamente pensadas. En muchos ramos, y entre ellos el de policia de las calles, Tetuan no tiene ya nada que envidiar á muchas de las primeras ciudades de Europa.

—De Toledo recibimos hoy algunos pormenores acerca del cautiverio de D. Alfonso Molero, perteneciente á una de las principales casas de aquella ciudad. El señor Molero salió el 23 para una finca que tiene como á dos tiros de bala de Toledo, y los malhechores se apoderaron de él dejando el caballo que sacó de la ciudad cerca de la puerta de la finca. Hasta ahora no se sabe el paradero del Sr. Molero, pero si que se piden por su rescate 50,000 duros, cantidad que se dice en Toledo está próxima á entregar la familia con la condicion impuesta por los malhechores de que 30,000 han de ser en oro y los 20,000 restantes en billetes de Banco. Cuéntase en Toledo que tambien han sido llevados á los montes un vecino de Aranjuez y un fraile de Ocaña, y que se pide por el rescate del primero 20,000 reales y 25,000 duros por el del segundo. Ignoramos lo que puede haber de cierto en estas noticias.

—La vuelta probable á España del duque de Valencia no tiene otra significacion, segun sus mas intimos amigos, que el deseo que abriga aquel general de pasar los últimos años de su vida en su patria.

—La reunion de disidentes de la mayoría del Congreso, que se reunió el domingo último en casa del Sr. Paz, fué presidida por el Sr. Polo, figurando en ella como secretarios los Sres. Salazar y Grandallana. Después de un ligero debate, se convino en no declararse en abierta oposicion contra el gobierno, pero si aprovechar la primera ocasion que se presentase para demostrar que no aprobaban la marcha seguida en los proyectos administrativos. Buscando el modo de revelar su disidencia, la reunion acordó formular la enmienda que habrán visto nuestros lectores, y que se ha presentado al Congreso firmada por los Señores Perez Zamora, Balmaseda, Paz, Rio y Gonzalez, Calzada, Orozco y Torán.

Hoy ha remitido el Senado al Congreso el proyecto de ley que ha aprobado sobre reivindicacion de efectos al portador, y siendo diferente lo acordado por ambas cámaras, se procederá luego al nombramiento de la comision mista.

—Anteayer tomó posesion del mando el nuevo capitán general de Estremadura señor Laviña.

S. M. la reina madre, cuya salud vá mejorándose cada dia, debe pasar la primavera, para acabar de restablecerse en Vichy ó en Charles-Vac en Alemania.

—Comunicaciones autorizadas de Paris llegadas esta tarde á Madrid dicen que en virtud de las observaciones hechas por el ministro francés á Juarez, este se manifiesta dispuesto á dar completa satisfaccion á España, habiendo empezado por destruir al ministro de relaciones esterioreas que habia firmado la comunicacion de despedida del Sr. Pacheco.



En su consecuencia dicese que vuelve solo á España el Sr. Pacheco, habiendo quedado un encargado de negocios español en Méjico.

Idem 29.

He calificado de nubecilla la cuestion de los delegados, porque me consta que provocará disputados debates. Verdaderamente que no sé en qué fundará su terquedad el señor Posada, porque no hay ni una sola razon que justifique la creacion de estos nuevos y embarazosos agentes. Trece diputados de la mayoría de los mas adversos á su establecimiento, capitaneados por el señor Salazar y Mazarredo, se han reunido anteayer para ponerse de acuerdo sobre esta cuestion y dilucidarla en todas sus fases.

Dos rumores vuelven á estar á la órden del día, el del próximo término de esta legislatura y el de la pertinacia con que prosiguen sus trabajos los llamados *juanistas*. Respecto al primero, un artículo de la *Epoca* de anoche, escitando el celo del Congreso para que avive la discusion y aprobacion de las leyes orgánicas, es lo que se ha creído eco de los deseos del gobierno, cuando solo lo habia sido de sus redactores, pues en materia de legislaturas el general O'Donnell sigue el sistema de tenerlas abiertas hasta que se cansan los diputados y se van á su casa, lo que esta vez sucederá por el mes de mayo, atendido el cansancio de que se presentan síntomas infalibles.

En cuanto al juanismo, el gobierno tiene noticias fidedignas de que prepara para esta primavera una segunda edición de lo de san Carlos de la Rápita, y sabe tambien los tres ó cuatro puntos en que se trabaja para alzar la bandera. Por fortuna esta es tan miserable é impopular, que el desprecio del país le hará girones, si, lo que no creo, se atreven á enarbolarla.

#### ESTRANGERO.

Roma 20 de febrero

El Padre Santo ha vendido ó mandado que se venda el magnífico brazalete de brillantes que le ha enviado un francés, y del valor de esta rica joya destina 20,000 francos á los búlgaros que han entrado en el gremio de la Iglesia católica.

Ayer por la mañana el ministro de Holanda se dirigió al Vaticano para dar gracias al Padre Santo en nombre de su Rey por los 40,000 francos que ha dado para las víctimas de las inundaciones recientes de los Países-Bajos.

Algunas horas despues el Rey y la Reyna de Nápoles fueron á devolver al Papa la visita que habian recibido de Su Santidad. En su coche cerrado iban el príncipe Alfonso, conde de Caserta, y el príncipe Luis conde de Travi. Las calles que conducen del Quirinal al Vaticano estaban atestadas de curiosos que deseaban ver á los personajes Reales que por su energía han escitado la atencion de todos los partidos. A la sobreescitacion de la lucha ha sucedido en ellos la mas notable resignacion.

Esta visita se ha retardado por una razon muy vulgar, pero que demuestra el exceso de ese infortunio Real. Al salir de Gaeta el Rey dió á sus soldados todo cuanto tenia, dinero, efectos, ropas y hasta camisas. Asi pues llegó á Roma desprovisto de todo y sin mas ropa que el uniforme que llevaba, de modo que hubo de encargarse que le hicieran uno á toda prisa para presentarse en el Vaticano. El Papa conmovido en vista de una escasez mayor que la suya, ha querido encargarse de todos los gastos de la familia Real y de su servidumbre en el palacio Quirinal. Estos gastos ascienden á 450 escudos romanos diarios. Su Santidad ha rogado al Rey que se dignase permanecer en Roma, asegurándole que su presencia era para él un gran consuelo; mas en la situacion actual parece que

Francisco II no puede acceder á este deseo.

Al salir del Vaticano, el Rey y la Reyna recibieron las visitas de los cardenales.

El general Goyon ha creído que por precaucion debia poner centinelas francesas en las inmediaciones de la plaza del Vaticano: el cardenal Antonelli se encargó de decir al general que podia retirarlos.

Paris 25 de febrero.

De fijo vamos á asistir por segunda vez al espectáculo de una polémica sostenida por el clero francés contra el gobierno, con motivo del folleto de Mr. de la Gueronnière. El Obispo de Quimper y el de Montauban salen á la defensa del poder temporal del Papa contra los que le acusan de ingratitud, y dicen que al contrario este cargo debe hacerse á los gobiernos. Mons. Dupanloup, Obispo de Orleans, considera todos los ataques que Mr. de la Gueronnière dirige contra el poder temporal, como dirigidos contra el pontificado. Y dice á Mr. de la Gueronnière que su folleto carece de conclusion, ó mejor, que presenta dos conclusiones diametralmente opuestas, é invita al autor del folleto á que formule claramente su opinion.

Quiere la Francia, pregunta Mons. Dupanloup, sostener decididamente al Papa, y en este caso impide todo ataque á su soberanía, ó en el caso contrario confiesa claramente que favorece al Piamonte.

Con efecto; ahí está el nudo de la cuestion, y un día ú otro será preciso adoptar en términos precisos y claros uno de los dos términos de esta alternativa. Por lo que hace al vicariato del rey del Piamonte, el obispo de Orleans lo rechaza absolutamente; es como si se propusiese al Emperador, dice, que nombrase al príncipe de Joinville vicario de la Argelia.

Todo el folleto, como ya dije á V., está escrito en un estilo sumamente enérgico. Dicese ya que Mr. de la Gueronnière va á contestar al obispo de Orleans, y que esa respuesta se publicará en 4.º de marzo próximo. Es probable que esa respuesta tienda á contemporizar; mas si el gobierno se resuelve á hablar sin rodeos ni retenciones, bien podemos esperar que la polémica tomará proporciones de consideracion, como nunca la hayamos presenciado, á juzgar por el alto interés y por el calor con que por una y otra parte se toma la cuestion.

Fuera de esto, corre el rumor de que gran número de obispos van á adherirse por escrito al folleto de mons. Dupanloup. Por su parte Mr. de la Gueronnière reclutará gran número de partidarios, sin contar los escritos aislados que publicarán muchos de su propia cuenta.

Al lado de esta cuestion no deja de hacerse notar la actitud del partido legitimista en lo relativo á la rendicion de Gaeta, sobre la cual se está buscando una esplicacion satisfactoria. La caída de Gaeta la atribuyen los legitimistas al desarrollo del tifus, acusan á la Francia, echan en cara á los piamonteses el no haber respetado la neutralidad durante las negociaciones; etc. Por lo demás el señor Casella tenia redactado ya una nota en este sentido.

En esta se asegura que el Rey de Nápoles va á publicar cuanto antes el Diario oficial del sitio de Gaeta. Sea como fuere, será interesante. Al Sr. Casella se le espera para dentro de breves dias en Paris, desde donde debe dirigirse á Berlin y luego á San Petersburgo.

Como anuncié á V., hoy ha sido leído en el Senado el proyecto de contestacion al discurso del Emperador. Se ha notado en él algun pasaje simpático hácia el papado, pero espresado de una manera bastante vaga y demasiado general para que en ella se vea la resolucion de influir sobre el gobierno para que cambie de política. Es de creer sin embargo que en la discusion de esa con-

testacion al discurso de la Corona, alguno ó algunos de los individuos del partido llamado católico levanten su voz en defensa del pontificado. La discusion empezará el juéves en el Senado.

Se han hecho dos nombramientos de generales de division sobrado significativos para que los pase en silencio. El general Bourbaki, el antiguo coronel de zuavos, ha sido nombrado para Metz, aunque hace mucho tiempo que estaba designado para este mando otro general. Ha sido enviado además á Estrasburgo otro general cuyo nombre no recuerdo en este momento, pero que es considerado por todo el ejército como un general de vanguardia.

M. de Persigny ha negado decididamente á M. L. Veillot la autorizacion para fundar un nuevo periódico. Es forzoso sin embargo confesar que el antiguo director del *Univers* se presenta en un momento poco favorable.

Se asegura hoy que el sábado se reunirá la conferencia de la Siria.

Idem. 27.

Continúa lucha la religiosa: en todas partes se levantan nuevos campeones en las filas del clero. Ayer era mons. Dupanloup el que esgrimia las armas del raciocinio contra el folleto de Mr. de la Gueronnière; hoy es el obispo de Poitiers quien mas enérgico todavía que mons. Dupanloup, establece una comparacion transparente de un elevado personaje con Poncio Pilatos cuya indiferencia fué la causa de la muerte de Jesucristo; y compara los folletos oficiales con todo su aparato de publicidad á un vasto recipiente de cloroformo destinado á adormecer en todas partes el sentimiento moral en tanto que sercena á los pueblos su religion, su fé, su honor, despojándolos de lo que en mas estiman.

Se anuncia para mañana la publicacion de un folleto de Mr. Veillot titulado: *el Papa y la diplomacia*. Se espera que ese escrito será enérgico y contundente, bien que en este género no es facil que se diga mas de lo que se ha dicho.

En el campo opuesto reina completa calma. Se esperaba que Mr. de la Gueronnière publicaria una respuesta, mas parece que no lo hará: el gobierno no quiere alimentar la division y el desconcierto que acabarían por ser generales si la polémica durase mucho tiempo.

La viva lucha que acaba de suscitar el folleto de Mr. de la Gueronnière, no dejará de tener eco en las discusiones de los Cuerpos colegisladores sobre la contestacion al discurso de la Corona. Esta lucha habrá servido de preparativo á la contestacion que va á redactarse en el Cuerpo legislativo, y los diputados antes de fijar definitivamente los términos en que estará concebida, habrán podido formarse una idea exacta de la situacion de los ánimos y de la marcha que es preciso adoptar en las actuales circunstancias.

Ayer Mr. Granier de Cassagnac remitió á Mr. de Morny la redaccion primitiva del proyecto de contestacion al discurso de la Corona, y se creía que se harían en él algunas modificaciones. Hoy se dan noticias afirmativas; se supone que Mr. de Morny ha pedido de parte del Emperador al diputado redactor, que los párrafos relativos al Piamonte y á la Santa Sede sean menos hostiles á Victor Manuel, y menos entusiastas en favor del Papa y de su poder temporal.

Esperase que en las discusiones del Senado tomarán una parte activa é interesante los cardenales senadores. La enmienda que, segun se supone, presentará en el Senado el partido llamado católico, propondrá que á estas palabras: *La Francia cubre con su proteccion*, se les sustituyan las siguientes: «La Francia cubrirá siempre á la Santa Sede con su proteccion.» Si no son estas literalmente las palabras, tal es á lo menos su sentido.

Se asegura que el gobierno, en vista de los ataques contundentes que le dirige el obispo de



Poitiers, tuvo por un momento la idea de tomar severas medidas contra el obispo y los periódicos. Habíase tratado de suprimir todos los que habían reproducido la pastoral; pero luego se ha desistido de este proyecto. La prensa semi-oficial se encargará de contestar á los ataques.

—Con fecha 22 de enero último, dice una carta de Vera-Cruz: «D. Isidro Diaz, ex-ministro del gobierno de Miramon fué preso en Jalapa, y el gobierno decretó que fuese pasado por las armas, junto con todos los demás cabecillas del clero, pero la esposa de Miramon consiguió que se le perdonase unas pocas horas antes de la ejecución. No se sabe en dónde pára Miramon; lo único que se sabe es que á dos leguas de la capital fué rodeado por unos cuantos, pero habiéndose defendido con un revolver logró escaparse. El domingo 20 de enero iban á celebrarse en la capital las elecciones para presidente, y se creía que saldría elegido Lerdo de Tejada, por motivo de que Juárez y Ortega se habían despretigiado por su magnánima clemencia hácia los enemigos derrotados. Los ministros de Francia é Inglaterra parece que tienen que hacer algunos cargos al gobierno y se habla de la probabilidad de guerra con España. El congreso nacional se reunirá en abril con estas y otras dificultades que el gobierno tiene entre manos: su trabajo le costará para reorganizar al país.»

—La prensa europea se ocupa estos dias con preferencia del discurso de Victor Manuel, del folleto de Lagueronniere en el que está expresada la actitud de la Francia en la cuestion romana, y de las bases de la capitulacion de Gaeta. Los periódicos vienen llenos de correspondencias pintando con los mas vivos colores el entusiasmo que ha producido en unos puntos la capitulacion de las tropas de Francisco II, los vitorios y las ovaciones con que han sido saludados en Turin el rey Victor Manuel y su primer ministro Cavour; y por otra parte la recepcion de los soberanos destronados en el Quirinal. La opinion general, es que la cuestion romana no tardará en ser resuelta pacíficamente á juzgar por los periódicos ministeriales de Francia.

—Mr. Eugenio Scribe, cuya muerte ya hemos anunciado, se dirigia el 20 á las once de la mañana en su carruaje á hacer una visita en la calle de Courcelles. El cochero paró el carruaje á la puerta de la casa, pero viendo que Mr. Scribe no habria la portezuela, bajó del pescante y se encontró al ilustre escritor muerto en su asiento. Scribe deja varias obras inéditas, entre ellas una ópera cómica titulada la *Prometida del rey de Garbe*, cuya música tenia ya concluida Auber. Eugenio Scribe, habia nacido el 24 de diciembre de 1791.

—La municipalidad de Nápoles está negociando en Inglaterra un empréstito de 25 millones, para emplearlos en obras públicas y proporcionar trabajo á las clases necesitadas.

—Asegúrase que los reyes de Nápoles han aplazado su venida á España y van directamente á Baviera. El general Bosco que tantas pruebas de lealtad les ha dado no se separará de SS. M. M.

—La *Gazette de France* ha tenido un grave descuido. En una correspondencia de Roma ha publicado sin verlo, un párrafo intimo en el que el autor de la carta decia á la redaccion lo contrario que antes y despues contaba para el público. Todos los periódicos se han apoderado de este descuido, y aunque el diario legitimista ha publicado una rectificacion, ha sufrido un golpe terrible, y ha dado poderosas armas á sus enemigos.

—Asegura una carta de Gaeta, que ochocientos hombres de la guarnicion murieron con las explosiones de los polvorines, explosiones debidas indudablemente á la traicion.

## EL CORREO.

De *El Mallorquin* de ayer copiamos el siguiente párrafo:

Segun se nos ha asegurado, ayer se deshizo la contrata que el empresario Guerra tenia por dos años con el propietario del teatro del *Principe de Asturias*, entregando 3,000 reales por indemnizacion de los perjuicios sufridos por falta de cumplimiento de lo estipulado; cantidad al parecer diminuta si debiera destinarse á llenar las obligaciones que aquel no ha satisfecho, sin que sepamos se haya dado escusa suficiente para permitirle librarse de sus compromisos por tan corta cantidad. Sea de esto lo que fuere, lo cierto es que no tendremos óperas por ahora, y que nuestro elegante teatro continúa cerrado, de modo que, si la amabilidad de los socios del *Casino Artístico* no nos permitieran ver las lindas zarzuelas que se dan en su teatro nos pasaríamos las noches en claro, no siendo que la afición á los catarros nos llevara á cantar el sereno por el Borne ó la Rambla. Es ya cuestion de honor para los palmesanos que sabemos que nuestra capital es la décima de España, no tener un solo espectáculo público, mientras que en pueblos del continente se cuentan á pares. No queremos culpar á nadie, pero el hecho es cierto, y que por casualidad pudiera tener ahora remedio con solo trasladar al teatro principal la compañía de zarzuelas que funciona en el *Casino Artístico*. Tal vez seria en las presentes circunstancias lo mas acertado, pues creemos que el público gustaria de esta clase de divertimientos, que solo conoce en parodia y que ahora podria ver ejecutados por verdaderos artistas.

De los periódicos recibidos de Mahon copiamos los siguientes párrafos:

Mahon 28 de febrero.

Un telégrama recibido en la noche del martes anunció que el vapor *Menorca* estaba en Barcelona dispuesto á venir á este puerto para limpiar sus fondos: en el momento la Administracion de los vapores de esta ciudad dispuso, comunicándolo por el telégrafo, que el *Menorca* saliese hoy de Barcelona, si quedaba cargado, y no siendo así mañana viernes, debiendo hacer escala en Alcudia para suplir el viaje que el mal tiempo ha hecho perder al *Mahonés*, cuyo buque que no pudo salir hasta ayer, no regresará hasta el viernes de la semana próxima. Su empresa expedirá el lunes la correspondencia en buque de vela de Ciudadela á Alcudia.

—El domingo á las diez de la mañana saldrá para Barcelona el vapor *Cid*, cuyo forro ha cambiado en este Varadero.

Idem 3 de marzo.

Un bergantin inglés que pasó ayer por estas aguas, dejó en la boca del puerto á un Laud de pesca francés con los cuatro individuos que lo tripulaban, y que recogió en el golfo el lunes último cuando se dejó sentir tambien en esta isla la fuerza del mistral. Parece que habian salido de *Ciotat* (costas de Francia) y asaltándoles de repente el furioso temporal, en el que perdieron el timon, hubieran perecido á no haber avistado el buque, que dándoles un pronto auxilio, los ha traído á este puerto en salvamento.

—Nota de los nacimientos, defunciones y matrimonios ocurridos en esta ciudad y su distrito municipal durante el mes de Febrero próximo pasado.

Mahon.—Nacidos, 34.—Fallecidos, 26.—Matrimonios, 3.  
Villa-Carlos.—Nacidos, 9.—Fallecidos, 4.—Matrimonios, 2.  
San Luis.—Nacidos, 1.—Fallecidos, 0.—Matrimonios, 1.

### Sociedad del alumbrado de Gas de Palma de Mallorca.

La Junta de Gobierno ha acordado convocar á Junta General extraordinaria de accionistas para el dia 9 del corriente á las cinco de la tarde en las oficinas de la Sociedad—Cuesta de Santo Domingo. 76 pral.—al objeto de discutir y resolver acerca una proposicion presentada por varios accionistas, referente á la aplicacion del contenido de la atribucion 4.ª del artículo 23 de los Estatutos. Si por falta de número no pudiese celebrarse sesion en el dia señalado se aplazará para el dia 12 próximo en el propio local y hora, y se tomará el acuerdo oportuno sea cual fuere el número de los concurrentes á tenor de lo prescrito en el art. 28 del Reglamento. Palma 4 de marzo de 1861.—P. A. de la J. de G.—El Secretario J. Fiol.

### SECCION COMERCIAL.

Embarcaciones fondeadas en el puerto de Palma.

4.—De Sta. Pola en 3 dias laud S. Antonio, de 23 ton., pat. Benito Mas, con 4 mar., 1 pas. y bariilla.

De Argel en 3 dias laud S. Antonio, de 22 toneladas, pat. Guillermo Berga, con 6 mar. 2 pasajeros y lastre.

Dia 5.—De Alicante en 4 dias laud Sta. Barbara de 19 ton., pat. Domingo Tur, con 3 marineros 1 pas. trigo y tabaco.

De Cardiff en 54 dias britk Barca Salus, de 328 ton., cap. E. S. Eligsen, con 11 mar. y carbon de piedra.

De Argel en 4 dias laud S. José, de 20 toneladas, pat. Clemente Moll, con 7 mar. y lastre.

Embarcaciones despachadas.

Dia 4.—Para Sevilla laud Magdalena, de 60 ton., pat. Pablo Ramon Martí, con 5 mar., 2 pasajeros, almendron y efectos.

Para Málaga laud Pleta, de 17 ton., pat. Jaime Servera, con 4 mar., cebada y efectos.

Dia 5.—Para Chereell laud Carmen, de 21 ton., pat. Antonio Moner, con 5 mar., 3 pas., vino y efectos.

### SECCION RELIGIOSA.

SANCTO DEL DIA DE MAÑANA.

Santo Tomás de Aquino doctor.



D. MIGUEL IGNACIO MANENA Y SOCIAS HA FALLECIDO.

El M. I. Ayuntamiento de esta ciudad, la viuda, hijos y demas parientes.

Suplican á todos los amigos y conocidos á quienes por olvido involuntario hubiesen dejado de pasarles esquila se sirvan asistir á las exequias que en sufragio del alma del finado han de celebrarse mañana en la iglesia de S. Francisco de Asis á las diez y media de la misma.

El duelo se despide en la Iglesia.

Por todo lo que va sin firma.

El Srio. de la redaccion.—Juan Villalonga.

### TEATRO DEL CASINO ARTISTICO.

Funcion 7.ª de abono para el jueves 7.

1.ª—Sinfonia.

2.ª—La zarzuela en 3 actos:

### El Relámpago.

A las 7 y media.

NOTA.—Se esta ensayando la zarzuela *Jugar con fuego*.



# SECCION DE ANUNCIOS.

## VENTA.

El martes 12 del presente marzo á las siete de la noche se subastará en la plaza de Cort, y se rematará si las posturas acomodan á los vendedores, el edificio que fué

## CONVENTO DE LAS MONJAS

DE LA

# MISERICORDIA.

Se admitirán posturas por cada division separadamente--por dos ó mas divisiones juntas--por la totalidad del edificio.

Los precios se pagarán en cinco plazos iguales; uno al contado y los restantes en los cuatro años siguientes, á razon de un plazo en cada año.

El pliego de condiciones y el plano del ex-convento, en que estan marcadas las divisiones, se hallan de manifiesto en la carpinteria establecida en el piso bajo del mismo edificio.

Muy interesante al público y á los Ayuntamientos.

El dueño del Establecimiento situado en la plaza de Cort núm. 54 hace presente á los Ayuntamientos de estas Islas cuyas respectivas poblaciones carecen de alumbrado público, que tiene arreglados faroles con reverberos de espejos á un precio tan económico que se hallan al alcance de los recursos de cualquiera municipalidad, uniendo á la elegante construccion la mayor solidez. Para adquirir inmediatamente un número cualquiera de faroles no es preciso que los ayuntamientos tengan fondos disponibles, pues el citado dueño del antedicho establecimiento les hará ventajosas proposiciones para satisfacer con desahogo las cantidades á que asciendan los faroles que se encarguen.

En el mismo establecimiento hay vidrios planos de todas dimensiones, lunas azogadas para espejos, canales y cañerías de zinc, planchas de nueva invencion, para ropa braseros de laton para vender ó alquilar, todo á precios módicos.

## Venta.

Se vende un buen piso con todas las comodidades necesarias en la calle *del Cap des Moro* que da al Borne y tiene vista á dicha calle y á la *de los Pelayres* núm. 49 manzana 231. Para mas informes, en la guarnicioneria que hace esquina á la misma calle ó en la casa calle de la Capellería núm. 65 principal, izquierda.

## Otra.

Se desea vender un caballo tordo que mide 7 palmos. Darán razon en casa de D. Bernardo Gamundi, calle *de la Pau* núm. 40.

## D. Juan Bó y Olivar,

director del Colegio del Beato Raimundo Lulo y Profesor de varios idiomas; tiene el honor de avisar al público y particularmente á los Sres. Padres ó tutores encargados de la educacion de los jóvenes: que desde el dia 4 del corriente ha dado principio á un curso de lengua francesa cuya Academia tendrá lugar diariamente en el Colegio de su cargo plaza nueva núm. 59 de siete y media á las nueve de la mañana. Las personas de quienes merezca la confianza se servirán avistarse con dicho Profesor y este les dirá los autores que se necesitan para aprender dicho idioma bajo su direccion.

## CARRUAJES

EN VENTA.

Un tiburí de dos ruedas con muelles bien pintado y forrado acabado de construir.

Un carrito acabado de construir bien pintado y forrado con muelles.

Una tartana valenciana en muy buen estado.

Una carreta de transporte nueva con su mula y guarniciones.

Dará razon maestro Gerónimo Cruellas herrero que vive junto al Horno *de Segui*.

## Interesante.

Hallandose de paso en esta capital D. Miguel Pujol zurcidor de toda clase de tejidos de lana ofrece al público sus trabajos de zurcidos en puños, patenes, lanillas, estambre, merinos y orleans, asi como enseñar este arte tan poco comun en el país á las Señoritas y caballeros que gusten aprenderlo con toda perfeccion, aunque jamas hayan hecho uso de la aguja y dedal. El citado artista no duda que convencidos los padres y madres de la utilidad que reportará esta enseñanza tan útil al bello sexo cualquiera sea la clase ó categoria de las familias, se apresurarán á confiarle la enseñanza de sus hijas que la tendrá en su casa, ó bien pasará á domicilio del que le llame á precios convencionales.

Los dos cuadros que tiene espuestos el mencionado Pujol en la plaza de las Copiñas el uno, y el otro en la de la Verdura que son obra suya y hechos de retacitos de paño, representando el uno la vista del Escorial y el otro una de las grandes batallas dadas en Africa, son una muestra bien clara del estado de perfeccion á que ha llegado su autor en un arte casi desconocido hasta el dia.

En la calle de S. Miguel núm. 60 cuarto 2o. derecha informarán donde vive el mencionado artista.

## Aviso.

Se desea comprar una casa de campo cerca de esta ciudad. En casa de los Sres. Canut y Mugnerot, calle de S. Nicolás darán razon.

## Venta.

Se vende una casa zaguan de capacidad cita en buen parage de esta ciudad. Dará razon el cordonero que vive frente *es forn des Clot* de la calle de Sto. Domingo.

## Alquiler.

Está para alquilar un entresuelo con 4 cuartos dormitorios, y demas comodidades en la calle del Sol núm. 45, ademas tiene agua de fuente para beber.

## El Lloyd Español.

Compañía de seguros marítimos en participacion establecida en Madrid.

Agente de la compañía en Palma de Mallorca D. Joaquin Fiol.—Calle de Puigdorffila—núm. 13.

Editor responsable.—D. Francisco Roselló y Frau.

PALMA.

IMPRESA DE LA V. DE VILLALONGA.  
Cerca del Correo

P. O. D. P.

Juan Villalonga